

Allgemeines Journal der Uhrmacherkunst.

Organ des Central-Verbandes der Deutschen Uhrmacher.

Nr. 19.

Halle, den 1. Oktober 1909.

34. Jahrgang.

Zuschriften an die Redaktion, sowie alle für die Expedition bestimmten Geld-, Brief- und Inseratensendungen, ferner Abonnementsbestellungen sind stets zu adressieren an das „Allgemeine Journal der Uhrmacherkunst“ in **Halle a. S.**

Inhalt: Bekanntmachungen der Verbandsleitung. — Die neuen Bestimmungen für Ausverkäufe. — VII. Verbandstag des Rheinisch-Westfälischen Verbandes der Uhrmacher und Goldschmiede in Essen. — Ostpreussischer Uhrmachertag. — Wie kann der Uhrmachergehilfe seinen Wert erhöhen? — Kalkulation einer Präzisionsuhr und Wertsteigerung einer Uhr durch guten Gang. — Sprechsaal. — Niedersächsischer Uhrmacher-Unterverband (Sitz Hannover). — Innungs- und Vereinsnachrichten. — Verschiedenes. — Konkursnachrichten. — Vom Büchertisch. — Patentbericht. — Frage- und Antwortkasten.

Bekanntmachungen der Verbandsleitung.

Verbandsadressen:

Aug. Heckel, I. Vorsitzender, **Halle a. S.**, Steinweg 46/47,
für alle Verbandsangelegenheiten.

Otto Kummer, Kassierer, **Halle a. S.**, Poststrasse 9/10,
für alle Geldsendungen, Verbandsbeiträge usw.

Gratisauskünfte:

Rechtsauskunftsstelle des Verbandes: **Halle a. S.**, Mühlweg 19,
für alle Rechtsfragen usw.

Prof. Anton Hubbuch, **Strassburg i. Els.**
für Patentsachen und Anfragen.

Arthur Hartmann, **Leipzig 90**, Gemeindestrasse 36,
für Buchführung und Abschlüsse.

Allen Anfragen bitten wir Rückporto beizufügen.

Verbandsdrucksachen:

Auf Verlangen werden kostenfrei geliefert:
Gehilfenzeugnisse, Plakate, das Taxieren betreffend,
Sonderdrucke des Münchener Protokolls,
Flugschrift „Zur Organisation des Uhrmachergewerbes“.

Gegen Erstattung der Selbstkosten:
Einwickelpapier, Garantiescheine, Arbeitsverträge.

Wir bitten um Beachtung unseres Arbeitsmarktes.
Gehilfengesuche werden kostenlos aufgenommen!

Verbandsnachrichten.

Die Münchener Verträge. Zu unserer Freude können wir heute wieder weitere drei bedeutende Firmen verzeichnen, die sich den in München getroffenen Vereinbarungen anschliessen. Es sind dies:

Furtwängler Söhne, Uhrenfabrik, Furtwangen i. B.
Kraft Behrens, Leipzig.
Mathias Bäuerle, St. Georgen, Schwarzwald.

Wie schon in der vorigen Nummer an dieser Stelle gesagt wurde, müssen unsere werten Mitglieder nun das Ihrige dazu tun, dass das Entgegenkommen der Herren Fabrikanten und Grossisten, nicht an Warenhäuser usw. zu liefern, auch belohnt wird durch regen Bezug ihrer Erzeugnisse.

Unterverbandstage. Der in Essen vom 15. bis 17. September stattgefundene Verbandstag des Rheinisch-Westfälischen Unterverbandes hat einen in jeder Beziehung guten und erfolgreichen Verlauf genommen. Ein ausführlicher Bericht folgt an anderer Stelle.

Auf dem in Insterburg stattgehabten Verbandstag des Ostpreussischen Uhrmacherverbandes ist der Beitritt zum Central-Verband beschlossen worden. Wir begrüssen den neuen Verband und seine werten Mitglieder auf das herzlichste und wollen hoffen, dass wir in Zukunft, gemeinschaftlich arbeitend, recht schöne Erfolge für unseren Stand erzielen. Dem rührigen Vorsitzenden, Kollegen Fischer, Tilsit, ein besonderes „Willkommen“ und besten Dank für seine Bemühungen. Einen Bericht über die Verhandlungen bringen wir gleichfalls an anderer Stelle.

Der Niedersächsische Uhrmacher-Unterverband will am 7. November seinen ersten Verbandstag abhalten. Wir machen schon heute darauf aufmerksam und verweisen auf die Einladung in dieser Nummer.

Die Innung Schweidnitz hat, wie schon in voriger Nummer erwähnt, ihren Beitritt zum Central-Verband (unter gleichzeitigem Austritt aus dem Deutschen Uhrmacherbund) erklärt. Wir wiederholen nochmals, was wir schon am 15. September an dieser Stelle ausführten, und begrüssen die neuen Mitglieder nunmehr als die unsrigen. Das uns zugegangene reichhaltige Material wird nach vorgenommener genauer Sichtung entsprechende Verwendung finden.

Verbands-Drucksachen. Unsere verehrlichen Mitglieder machen wir aufmerksam, dass die vom Verbande zu beziehenden Drucksachen: Arbeitsverträge, Gehilfenzeugnisse, Einwickelpapier, Garantiescheine, Plakate, das Taxieren betreffend, jedem zur Verfügung stehen. Wir bitten, recht regen Gebrauch davon zu machen. Es schadet nichts, wenn auch im Publikum bekannt wird, dass wir einen Central-Verband haben und dass wir organisiert sind.

Mitgliederbeiträge. Bei der Uebernahme der Kasse fanden wir folgende noch nicht veröffentlichte Vereinsbeiträge als eingegangen vor: